

# EL MILITANTE

ADENTRO

**Cuba celebra asalto al Cuartel Moncada**

— PÁGINA 10

UN SEMANARIO SOCIALISTA PUBLICADO EN DEFENSA DE LOS INTERESES DEL PUEBLO TRABAJADOR

VOL. 88/NO. 31 19 DE AGOSTO DE 2024

## Israelíes enfrentan riesgo de guerra más amplia con Teherán y Hezbolá

POR SETH GALINSKY

El ataque con misiles de Hezbolá en la localidad de Majdal Shams, en los Altos del Golán, bajo control de Israel, mató a 12 niños y niñas árabes drusos e hirió a otros 16 en una cancha de fútbol el 27 de julio. El atroz ataque perpetrado por el grupo respaldado por Teherán, ha aumentado el peligro de una guerra más amplia.

Este riesgo se intensificó tras la muerte de un principal dirigente de Hamás, Ismail Haniyeh, en un ataque atribuido a Israel en una casa de huéspedes en Teherán el 31 de julio.

El secretario de estado, Antony Blinken, había presionado a Israel para que no tomara mayores represalias que perturbaran los esfuerzos de Washington para lograr una estabilidad en la región que sirva los intereses de los capitalistas estadounidenses, incluido los mercados y recursos.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, visitó Majdal Shams el 29 de julio, y dijo a los líderes drusos, “estos niños son nuestros niños”. Un día después, el ejército israelí mató a un alto comandante de Hezbolá, Fuad Shukr, en un ataque aéreo en un suburbio de Beirut.

Desde el 8 de octubre, el día después

**Sigue en la página 10**

## Endorse campaña del Partido Socialista de los Trabajadores: ‘Explicamos que urge forjar un partido de la clase trabajadora’



Militante/David Rosenfeld

Dennis Richter (centro), candidato para vicepresidente de EUA, habla con Steven Lutchen, un camionero, frente a mercado en St. Paul, 4 de agosto. A Lutchen le gustó lo que escuchó y firmó la petición para poner a Rachele Fruit y a Richter en la boleta electoral en Minnesota.

POR GABRIELLE PROSSER

MINNEAPOLIS — “No quiero ofenderlos, pero ¿cómo pretenden ustedes cambiar las cosas?” preguntó Steven Lutchen, un camionero, a Dennis Richter, el candidato del Partido Socialista de los Trabajadores para vicepresidente de Estados Unidos, en un mercado de alimentos Hmong en St. Paul, el 4 de agosto. “No les van a dar nada de publicidad”.

“Confiamos en lo que ya está cambiando entre los trabajadores”, res-

pondió Richter, señalando las luchas obreras, desde la de los auxiliares de vuelo por un nuevo contrato hasta la huelga de los obreros automotrices el otoño pasado.

“Necesitamos construir un partido obrero, para organizar una lucha por los intereses de todos los trabajadores”, dijo Richter. “Durante años, los sindicatos han estado apoyando a los llamados ‘amigos de los trabajadores’ en el Partido Demócrata, y se han ido debilitando.

**Sigue en la página 11**

## Marineros negros exonerados 80 años después de desastre en puerto

POR ERIC SIMPSON

OAKLAND, California — El 17 de julio, el Secretario de la Marina, Carlos Del Toro, anunció la exoneración de 50 marineros negros que habían sido juzgados por amotinamiento y encarcelados durante la Segunda Guerra Mundial.

El anuncio fue hecho en el 80 aniversario de una enorme explosión que sacudió toda la zona de la bahía de San Francisco. El Port Chicago Naval Magazine, un depósito donde se transferían municiones de los tre-

## ASÍ LO VEO

nes a los barcos —incluidas bombas incendiarias con sus mechas ya conectadas— había estallado.

La explosión mató a 320 personas, incluidos 203 marineros negros jóvenes que cargaban el carguero S.S. E.A. Bryan; 67 miembros de la tripulación de ese barco y de otro que estaba a su lado; 29 guardias navales; marineros de la Guardia Costera en una barcaza cercana; y varios trabajadores ferroviarios. Cientos de personas resultaron heridas. Edificios del área colapsaron y miles de residentes cercanos quedaron aterrorizados.

**Sigue en la página 11**

### Apoye lucha contra prohibición del ‘Militante’ en cárcel

Es necesario enviar más cartas para instar al Comité de Revisión de Literatura del Departamento de Correcciones de Florida a que retire la prohibición del número 17 del *Militante* en las cárceles de Florida. Ya han pasado tres meses desde que fue incautada la edición sin ninguna respuesta del comité a la apelación del *Militante*. Las autoridades penitenciarias dicen que una foto de un hombre judío asesinado por Hamás durante el pogromo el 7 de octubre en Israel que acompañó un artículo contra el odio antijudío y el periódico mismo eran “peligrosamente inflamatorio”.

Ayude a obtener cartas de apoyo de sindicatos, defensores de derechos democráticos y la libre expresión. Envíelas por correo electrónico a Saritza.Legault@fdc.myflorida.com o al Florida Department of Corrections, Literature Review Committee, 501 South Calhoun St., Tallahassee, FL 32399-2500, con copia a themilitant@mac.com

## Washington ¡Manos fuera de Cuba y Venezuela!

En una flagrante violación de la soberanía de Venezuela, el secretario de estado Antony Blinken le atribuyó a Washington el derecho a decidir sobre el resultado de las elecciones presidenciales

determinar su propio futuro.

La política exterior de Washington sirve los intereses de clase de la clase capitalista en Estados Unidos, su explotación de los recursos, los mercados y la labor de los trabajadores en todo el mundo. Su política exterior es una extensión de lo que hacen aquí, cuando tratan de imponer salarios bajos, horarios agotadores y condiciones de trabajo peligrosas para maximizar sus ganancias. Bajo la hoja de parra de “defender la democracia”, los imperialistas estadounidenses intervienen en toda América y el mundo para mantener su debilitado dominio como último imperio del mundo.

Una de las principales razones por las que los gobernantes norteamericanos atacan a Venezuela es para asestarle nuevos golpes a Cuba revolucionaria.

Washington está especialmente interesado en aprovechar cualquier pretexto para difamar al gobierno cubano y tratar de aislarlo. Sin citar un solo hecho, el *New York Sun* afirmó que unidades de tropas especiales cubanas habían viajado a Venezuela después de las elecciones. El Ministerio

**Sigue en la página 10**

## EDITORIAL

de ese país, dando por ganador al líder de la oposición Edmundo González.

Durante más de dos décadas, los gobernantes norteamericanos, bajo administraciones demócratas y republicanas por igual, han tratado de derrocar al gobierno venezolano e imponer uno más servil a los intereses de Washington.

¡Los trabajadores y nuestros sindicatos debemos exigir que Washington saque sus manos de Venezuela! Defender la soberanía de Venezuela no tiene nada que ver con ofrecer apoyo político al gobierno de Maduro, ni a la forma en que llevó a cabo las elecciones. Lo que se necesita es una oposición incondicional a todos los esfuerzos de los gobernantes norteamericanos para imponer su voluntad sobre una nación soberana. Sólo el pueblo de Venezuela tiene derecho a

### Libros a mitad de precio para suscriptores



**Vea pág. 8 para lista de distribuidores**

# Marineros negros exonerados

## Viene de la portada

Los marineros trabajaban en unidades segregadas, comandadas por oficiales blancos que hacían apuestas sobre qué tripulación podría ser empujada a trabajar más rápido y superar las cuotas de producción.

El sindicato de trabajadores portuarios ILWU en los muelles, estaba consternado por la forma en que los oficiales de la Marina dirigían la operación. Ofrecieron sus propios protocolos de seguridad, expresando su temor a que ocurriera un desastre. No les hicieron caso.

El ILWU no permitía que trabajadores con menos de cinco años de experiencia cargaran las municiones, pero a algunos de los marineros negros los hicieron trabajar con municiones después de solo dos o tres meses de entrenamiento. El 15% de todas las bajas navales de negros que sufrió Estados Unidos en la guerra ocurrieron en Port Chicago ese día.

Después de la explosión, los marineros negros que sobrevivieron dijeron a la Marina que no volverían a trabajar en las mismas condiciones inseguras. Las amenazas y el acoso de los oficiales lograron que 208 de ellos volvieran a trabajar. Pero cuando 50 no cedieron, los altos mandos los acusaron de motín.

Después de un tribunal militar amañado que duró 33 días, el panel de jueces navales tardó sólo una hora y media en encontrarlos culpables y condenarlos a 15 años de trabajo forzado. Estas sentencias se acortaron al final de la guerra.

Los otros 208 fueron condenados por desobedecer órdenes y se les dio de baja por mala conducta. No recibieron su sueldo durante tres meses.

## ‘Crimen de alto mando de Marina’

“En este caso se ha cometido un crimen monstruoso”, dijo el *Militante* en un editorial el 2 de diciembre de 1944 titulado “Veredicto de Jim Crow”.

“Ese crimen fue cometido por el alto mando de la Marina, el alto mando militar y por el Comandante en Jefe en la Casa Blanca [Franklin Roosevelt en ese momento], quienes imponen las políticas de discriminación de Jim Crow en las fuerzas armadas y relegan a los marineros negros a las tareas más serviles y peligrosas”.

El *Militante* hizo campaña para que se revocara el veredicto.

La Marina se tardó 80 años para admitir el mal que se había cometido. Gran parte del mérito es de Robert Allen, quien sacó a la luz la historia en su libro *The Port Chicago Mutiny* (El motín de Port Chicago), publicado en 1989 después de entrevistar a muchos de los marineros sobrevivientes. Los hechos que descubrió fueron abrumadores y llevaron a que los familiares de los trabajadores portuarios, los partidarios de los derechos de los negros y a otros a luchar para revocar las condenas.

Los 50 hombres que dieron este ejemplo de resistencia ya están muertos, al igual que Robert Allen, quien murió el 10 de julio de 2024, pocos días antes de la exoneración.

Durante la Segunda Guerra Mundial, los opositores a la segregación racial y a la opresión racista se negaron a permanecer en silencio. La historia de este movimiento está registrada en el excelente libro publicado por la editorial Pathfinder, *Fighting Racism in World War II* (La lucha contra el racismo en la Segunda Guerra Mundial).

La administración Roosevelt mantuvo las fuerzas armadas segregadas durante la guerra de los imperialistas norteamericanos, mientras la brutalidad policial y la violencia de las turbas de linchadores proliferaban tanto en el Norte como en el Sur.

Los explosivos enviados a través de Port Chicago fueron utilizados por Washington para impulsar sus intereses en el Pacífico. El napalm de Estados Unidos quemó los distritos obreros de Tokio, matando a 100 mil civiles. En agosto de 1945, los gobernantes estadounidenses lanzaron bombas atómicas sobre Hiroshima y Nagasaki.

La guerra en el Pacífico fue una guerra entre dos naciones imperialistas — Estados Unidos y Japón — para decidir qué potencia dominaría y se beneficiaría de la explotación de Asia y el Mar de China Meridional.

## Lucha contra las leyes de Jim Crow

Lejos de apoyar la lucha contra el racismo, Roosevelt y tanto los demócratas como los republicanos, así como el Partido Comunista estalinista, lucharon para atar de pies y manos al movimiento por los derechos de los negros, así como al movimiento sindical, en nombre del apoyo al esfuerzo bélico de Estados Unidos.

El ascenso de la lucha contra la segregación racial de Jim Crow, junto con los poderosos efectos de los levantamientos anticoloniales que siguieron a la guerra, obligaron a los gobernantes a desegregar finalmente las fuerzas armadas, a partir de 1948.

# Campaña del Partido Socialista de los Trabajadores

## Viene de la portada

Los trabajadores necesitan romper con los partidos de los patrones”.

“Vea el ejemplo de los Teamsters en Minneapolis en los años 30”, dijo Richter, señalando a las huelgas de los camioneros que transformaron el sindicato y dieron paso a la acción política independiente de la clase trabajadora. “He oído hablar de eso”, dijo Lutchen. “Pero mire lo que les hicieron a los líderes”.

“Sí, la administración Roosevelt utilizó al FBI para perseguir a los sindicatos en el período previo a la Segunda Guerra Mundial”, dijo Richter. Les fabricaron cargos y encarcelaron a los dirigentes de los Teamsters y del Partido Socialista de los Trabajadores bajo la Ley Smith de control del pensamiento. “Por eso es tan importante que hoy defendamos las libertades constitucionales”.

Lutchen firmó la petición para poner la fórmula presidencial del PST en la boleta electoral.

La campaña del Partido Socialista de los Trabajadores ha completado un esfuerzo de 16 días para recolectar las firmas de votantes calificados requeridas para poner la candidatura del PST de Rachele Fruit para presidente y Richter, su compañero de fórmula, en la boleta electoral en Minnesota. Los partidarios recolectaron más de 2,400 firmas por todo el estado, más del 20% por encima de las requeridas en Minnesota.

Cat Line se alegró de que Joanne Murphy llamara a su puerta el 4 de agosto. “Tengo dos trabajos. No hay manera de que pueda tener hijos”, dijo.

“La crisis del capitalismo significa para muchos trabajadores jóvenes no poder formar una familia”, dijo Murphy. “Los sindicatos deben liderar la lucha por la emancipación de la mujer,



Cargando municiones en depósito naval Port Chicago, California. En octubre 1944, 50 reclutas negros fueron enjuiciados por “amotinamiento” por rehusar a regresar a trabajar tras explosión que mató a 320 personas. Recuadro, diciembre 2, 1944, *Militante* condena el veredicto.

No sólo se necesitaron 80 años para que el alto mando de la Marina finalmente exonerara a los marineros, sino que además su motivación no tiene nada que ver con los derechos de los negros ni con la justicia. Su objetivo es mejorar la imagen del ejército estadounidense, con la esperanza de hacerlo más eficaz en las nuevas guerras que están preparando los capitalistas en Estados Unidos.

La lucha por los derechos de los negros durante la Segunda Guerra Mundial y el movimiento proletario de masas que aplastó las leyes de Jim Crow han puesto a los trabajadores en una posición más fuerte para unirse y luchar por mejores salarios, contra la aceleración de la producción, los altos precios y todos los ma-

les que trae el sistema capitalista actual, incluida la opresión racista.

La campaña del Partido Socialista de los Trabajadores del 2024 ayudará a difundir la verdad sobre el juicio de Port Chicago y explicará que los trabajadores solo pueden avanzar si rompemos con los partidos de los patrones y formamos nuestro propio partido, un partido de los trabajadores, para unir a todos los explotados por el capital. Un partido que pueda ponernos en el camino para tomar el poder político en nuestras propias manos.

*Eric Simpson es el candidato del Partido Socialista de los Trabajadores al Congreso de Estados Unidos en el Distrito 12 de California.*

comenzando con la habilidad de tener y cuidar de una familia. Eso requiere liderar una lucha por salarios más altos, mejores horarios de trabajo y beneficios; una lucha por cuidado infantil financiado por el gobierno, atención médica, educación sexual en las escuelas, así como acceso a la anticoncepción y la despenalización del aborto”.

## ¡Endorse la campaña del PST!

Richter habló en un evento público aquí el 3 de agosto. “Los gobernantes capitalistas de Estados Unidos han tomado pasos para establecer un poco de estabilidad en sus dos partidos, con el fin de atraer a los trabajadores de nuevo a sus sistema bipartidista y hacerlos escoger por el ‘mal menor’”, dijo.

“Vimos cómo los Demócratas sacaron a Joe Biden de la contienda, y lo reemplazaron con Kamala Harris. Esto impulsa un cambio comenzado por Barack Obama, para hacer que la ‘meritocracia cosmopolita ilustrada’ sea la principal base del partido. Al mismo tiempo, los republicanos liderados por Donald Trump están tratando de reposicionarse como el ‘partido de los trabajadores’”.

Pero ambos partidos representan los intereses de las familias de la clase dominante.

“Los patrones necesitan un cierto nivel de desempleo para mantenernos compitiendo por puestos de trabajo y mantener los salarios bajos. Nosotros decimos que todo el mundo tiene derecho a trabajar. Un partido obrero lucharía por un programa de obras públicas financiado por el gobierno que proporcione trabajos con salarios a escala sindical para producir las cosas que la gente necesita”.

Jenny Benton, cajera de una ferretere-

ría que ha participado en la campaña para poner a los candidatos en la boleta, preguntó: “¿Cómo respondería un partido obrero al creciente número de adolescentes enajenados, que recurren al consumo excesivo de marihuana y otras drogas? Y también adultos”.

“Un partido obrero surgirá solo tras un auge en las luchas de la clase trabajadora”, dijo Richter, y explicó como el crimen, el consumo de drogas y la violencia doméstica disminuyen durante el alza en las luchas obreras, como sucedió con el movimiento sindical de masas en los años 30 y las batallas por los derechos de los negros en los años 60.

“Nos cambiamos a nosotros mismos en la lucha. El sistema de competencia feroz del capitalismo promueve la enajenación y la agresividad hacia los demás. La solidaridad humana crece cuando los trabajadores luchan juntos y tienen una razón para ser disciplinados”.

Los participantes fueron instados a endorzar la campaña del PST.

Este exitoso esfuerzo coloca a la campaña del PST en una buena posición para responder a los acontecimientos en el mundo, promover la solidaridad con las luchas de la clase trabajadora y crecer.

## Fondo del Militante para reos

El Fondo para presos permite enviar suscripciones de bajo costo a trabajadores tras las rejas.

Para contribuir, envíe un cheque o giro a nombre del *Militant* a 306 W. 37th St., 13th Floor, New York, NY 10018 y anote que es para el fondo para presos.

# Israel: Riesgo de mayor guerra

## Viene de la portada

del asesino pogromo de Hamás en Israel, Hezbolá, un componente clave del “eje de resistencia” de los gobernantes iraníes, ha lanzado más de 6 mil misiles, drones y otros proyectiles contra el norte de Israel desde el Líbano.

Con esto pretende obligar a Israel a aceptar un alto el fuego en Gaza, lo que le permitiría a Hamás recuperarse y preparar más pogromos contra los judíos. Y a que acepte una presencia permanente de Hezbolá cerca de la frontera, que representa una daga dirigida a la existencia del pueblo judío en Israel.

Los partidarios de Hezbolá al principio elogiaron el ataque con misiles, creyendo que había alcanzado a “colonos” israelíes. Pero cuando se dieron cuenta de que los muertos y heridos eran árabes drusos y no judíos, culparon a Israel.

Hay unos 300 mil drusos en el Líbano y 700 mil en Siria, además de 140 mil en Israel. Hezbolá y Teherán temen la reacción de los drusos en el Líbano y Siria. Aunque no son partidarios de Teherán, los drusos en el Líbano y Siria no se han opuesto públicamente al curso antijudío de Teherán en años recientes.

Algunos de los medios de comunicación en Estados Unidos ayudaron a encubrir el ataque de Hezbolá. El titular de la portada del *Washington Post* del 29 de julio proclamaba: “Israel ataca objetivos en el Líbano”. Justo arriba del titular, el

periódico publicó una foto de los desconsolados familiares en Majdal Shams. El pie de foto decía que “el grupo militante apoyado por Irán niega ser responsable del ataque”. Dos días después, el *Post* finalmente admitió que toda la evidencia apunta a Hezbolá.

Desde el pogromo del 7 de octubre, el *Post* ha centrado su cobertura no en las acciones asesinas al estilo nazi de Hamás, sino en las falsas acusaciones de que Israel está cometiendo genocidio en Gaza.

## Netanyahu habla a Congreso EUA

El ataque a Majdal Shams ocurrió unos días después de que Netanyahu habló en el Congreso de Estados Unidos el 24 de julio.

Como principal líder del gobierno capitalista de Israel, Netanyahu hizo un llamado a los partidos imperialistas de Estados Unidos a que se solidarizaran con Israel en la lucha contra el odio antijudío y prevenir que Teherán impulse su influencia reaccionaria en la región. Con o sin el apoyo de Washington, dijo, “Israel siempre se defenderá”.

“Tres mil terroristas de Hamás irrumpieron en Israel” el 7 de octubre, recordó, pidiendo un apoyo popular más amplio en Estados Unidos y en todo el mundo. “Mataron a 1,200 personas de 41 países”.

“Esos monstruos violaron mujeres,



Elijah Goldberg

Letrero antisemita en protesta en Washington cuando primer ministro israelí Benjamin Netanyahu habló en el Congreso, dice, “Alá está juntando a los sionistas para la solución final”.

decapitaron hombres, quemaron vivos a bebés, mataron a padres delante de sus hijos y a hijos delante de sus padres. Arrastraron a 255 personas, tanto vivas como muertas, a los oscuros calabozos de Gaza”.

Netanyahu señaló a cuatro soldados de las Fuerzas de Defensa de Israel entre el público que demostraron gran coraje en la batalla contra Hamás, entre ellos un inmigrante etíope y un árabe beduino.

“Los hombres y mujeres de las Fuerzas de Defensa de Israel provienen de todos los rincones de la sociedad israelí, de todas las etnias, todos los colores, todos los credos, de izquierda y de derecha, religiosos y seculares”, dijo.

Para obtener el respaldo de los gobernantes norteamericanos, Netanyahu los instó a considerar a Israel como un baluarte que defiende los intereses de Washington contra Teherán y sus aliados Hamás, Hezbolá y los hutíes, que buscan erradicar a Israel y al pueblo judío.

Pero los gobernantes imperialistas de Estados Unidos están enfocados en impulsar sus propios intereses económicos y políticos, no en defender a Israel como refugio para los judíos.

De manera demostrativa, la candidata del Partido Demócrata, Kamala Harris, boicoteó el discurso de Netanyahu, al igual que aproximadamente el 50% de sus colegas congresistas y senadores demócratas.

Al día siguiente, Harris se reunió con Netanyahu en la Casa Blanca. Rompiendo con el protocolo diplomático, ofreció su propia conferencia de prensa después, sin informar a Netanyahu.

“Siempre aseguraré de que Israel sea capaz de defenderse”, dijo, antes de pasar a su punto principal, que era exigir que Israel acepte un alto el fuego antes de que Hamás sea derrotado. “No permaneceré en silencio” ante el “sufriamiento humano en Gaza”, dijo, sin mencionar ni una sola vez que ese sufrimiento es resultado del uso continuo de civiles como escudos humanos por parte de Hamás y su negativa a liberar a los rehenes restantes.

## Los drusos en Líbano, Siria e Israel

Los drusos son un pueblo de habla árabe con su propia religión. Han sido parte de Israel desde su formación en 1948, cuando Washington y otras potencias imperialistas les negaron la entrada a sus países a miles de judíos sobrevivientes del Holocausto y tuvieron que emigrar a lo que se convirtió en Israel.

Junto con las fuerzas lideradas por Amin al-Husseini, el Gran Mufti de Jerusalén y colaborador de Adolf Hitler en la Segunda Guerra Mundial, los líderes árabes burgueses y los grupos islamistas atacaron el nuevo estado judío. Los drusos optaron por apoyar a

Israel y se convirtieron en ciudadanos israelíes. La mayoría de los hombres drusos sirven con orgullo en las Fuerzas de Defensa de Israel.

Pero la historia de los drusos en los Altos del Golán es diferente. Hasta 1967, cuando las fuerzas israelíes detuvieron una invasión del ejército egipcio y otros regímenes árabes, los Altos del Golán eran parte de Siria. Los israelíes derrotaron a esos ejércitos en seis días, arrebatándoles el control de los Altos del Golán, la Franja Occidental y todo Jerusalén.

Durante décadas, los drusos de los Altos del Golán se consideraban ciudadanos sirios que vivían bajo una ocupación israelí, pero con el tiempo muchos se han integrado más en la sociedad israelí, especialmente los jóvenes. Hoy en día un 20% son ciudadanos israelíes.

Algunos drusos, indignados por el trato discriminatorio del gobierno y por lo que consideran una acción insuficiente para poner fin a meses de ataques de Hezbolá en el norte, abuchearon a Netanyahu cuando fue a presentar sus condolencias. Otros coincidieron en que Hezbolá “debería ser aniquilado”.

Los ciudadanos judíos de Israel se solidarizaron con las víctimas drusas de Hezbolá. Ynetnews informa de que “innumerables ciudadanos han hecho peregrinaciones al parque infantil local, dejando ramos de flores o atando cintas negras a la valla carbonizada” donde cayó el cohete.

“Todos somos hermanos y un solo pueblo”, dijo Shmuel Hazan al periódico durante su visita al lugar.

## EUA manos fuera

### Viene de la portada

de Relaciones Exteriores de Cuba categóricamente refutó estas mentiras.

Durante más de seis décadas, el pueblo trabajador de Cuba ha resistido con valentía y firmeza la incesante guerra económica, comercial, financiera y política de Washington para destruir su revolución socialista. Por encima de todo, los gobernantes estadounidenses temen el ejemplo que dio Fidel Castro al liderar al pueblo trabajador cubano en una lucha para derrocar la dictadura respaldada por Washington de Fulgencio Batista y para tomar el poder en sus propias manos en 1959.

Un número creciente de sindicatos se están pronunciando en contra de las sanciones punitivas de Washington contra el pueblo cubano, entre ellas la inclusión de Cuba en la lista de Estados Patrocinadores del Terrorismo.

¡No a la interferencia de Washington!  
¡Washington manos fuera de Venezuela!  
¡Washington manos fuera de Cuba!

## Cuba celebra el 26 de Julio en Sancti Spiritus



Fotos de Radio Habana

Miles de cubanos participaron en el acto principal en Sancti Spiritus para celebrar el 71 aniversario del asalto a las guarniciones Moncada y Carlos Manuel de Céspedes el 26 de julio de 1953. La acción encabezada por Fidel Castro fue el comienzo de la construcción de un movimiento capaz de liderar a los trabajadores y campesinos cubanos a la toma del poder menos de seis años después.

“El 26 de julio de 1953 marcó un punto de inflexión definitivo en el devenir histórico cubano”, dijo a los participantes el orador principal, el vicepresidente cubano Salvador Valdés Mesa (recuadro). “Definió la actitud invariable a mantener ante peligros, retos y dificultades, por insalvables que puedan parecer”.

“El bloqueo recrudescido” que enfrenta hoy Cuba, dijo, “junto al resto de las medidas agresivas implementadas contra Cuba por el gobierno de Estados Unidos, constituye la causa fundamental de las dificultades económicas.”

“Siempre será poco el reconocimiento a este pueblo, que enfrenta las dificultades de la vida cotidiana sin perder la confianza en que solo el socialismo puede vencerlas con justicia”, dijo, “sin dejar a nadie abandonado a su suerte”.

Citando a Castro, Valdés Mesa dijo: “En una sola cosa somos iguales al 26 de Julio de 1953: la misma fe en los destinos de la patria, la misma confianza en las virtudes de nuestro pueblo, la misma seguridad en la victoria”.

Al acto asistieron el presidente cubano Miguel Díaz-Canel, el General de Ejército Raúl Castro, el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés y José Ramón Machado Ventura, combatiente y médico en el Segundo Frente Oriental del Ejército Rebelde y líder histórico de la Revolución Cubana.

Grupos de partidarios de la Revolución Cubana, ente ellos la Brigada de Solidaridad Juan Rius Rivera de Puerto Rico, se unieron para exigir el fin de los bloqueos económicos, comerciales y financieros impuestos a Cuba por el gobierno de Estados Unidos y la retirada de Cuba de la lista de “Estados Patrocinadores del Terrorismo” de Washington.

—VIVIAN SAHNER